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1

【子育て支援について】

　3歳児までの保育料の無償化が徹

底できてない。該当者に赤ちゃんが

生まれた場合、すぐに通知を出して

いるのか。こういうことをやってい

るとお知らせした方が良い。

子ども未来課

(市長)

　3歳未満の保育の無償化につきまして、私に直接言われる方は、0、1、2歳のお

子さんを持つお母さんではなく、これからお子さんを持とうとするような方でござ

いました。0、1、2歳のお子さんがいる方はこの制度をご存知だと思います。

　しかし、そうでない方や市外の方は、こうした制度を知らない方が多いので、

PRしていきたいと思っております。

2

【転入増加について】

　令和5年から転入者が増え出して

いる原因は何か。

企画政策課

(市長)

　今年度の4月の転入超過は140人と多く、そのほとんどは行田市駅近くのさきた

ま国際学院という専門学校の留学生が占めていましたが、日本人も転入超過となっ

ております。4月は特別な要因だったと思います。

　日本人がどこから転入してきたかについて見ますと、熊谷、鴻巣、羽生の3市が

多く、上位を占めてます。また、さいたま市、川口市などからも複数の世帯が5月

に転入してきています。何が理由で、あるいは行田の魅力を感じて転入してきてく

ださったのか、しっかり分析していきたいと思います。近々ですが、行田に転入し

てきた方との意見交換会を開催します。そこで、その理由などについて探ってみた

いと思っております。

令和６年度　第６回市政懇談会（佐間・下忍地区）　当日のご意見等と回答の要旨



№ 意見・要望等の要旨
所管課

(回答者)
回　答　の　要　旨

危機管理課

(危機管理監)

　佐間公民館の防災備蓄食料の期限切れにつきましては、確認をいたしまして、全

て撤去しております。また、公民館は一時的な避難場所と考えており、食料品は現

在備蓄しておりません。

　今後は、備蓄品の拡充についても検討していきたいと考えております。

(副市長)

　公民館の備蓄品の関係ですが、期限切れということで大変申し訳ございませんで

した。今後はリストを作って、そのようなことがないように取り組んでまいりま

す。

危機管理課

(危機管理監)

　補助金につきましては、3年に1回、各自治会にご活用いただいております。予算

に限りがあるため、申請いただいた際には予算が終了したものと考えております。

　今後は、予算が終了した場合の各自治会への周知につきましても検討してまいり

たいと考えております。

(副市長)

　補助金の関係ですが、まず、市としては、需要がある限り続けたいと考えていま

す。予算執行につきましては、年度で、ある程度の枠の予算を取るわけですが、例

えば年度末にお越しいただいたときに予算がない場合の対応として、いくつかの方

法があります。購入されてしまった場合は、もうその年度の補助金を出さざるを得

ませんので、予算流用により予算を確保するという方法がございます。もし購入さ

れていないのであれば、翌年度に申請いただくという方法もございます。

　また、自治会への通知についてでございますが、ご相談いただければ、丁寧に対

応させていただきたいと思っております。市といたしましても、各自治会に補助し

たいという意識でございますので、ご理解いただきたいと思います。

3

【防災備蓄食料の更新について】

　佐間公民館の防災備蓄倉庫を確認

した際、ほとんどの食料品が期限切

れだった。期限切れのものはしっか

りと更新してもらいたい。

4

【防災資機材補助について】

　防災資機材の購入補助について、

申請に行ったら、予算がなくてもう

受けられないということであった。

各自治会への補助額は決まっている

のだから、申請のあったものは全部

受け入れてもらいたい。また、予算

がなくなったのなら、申請に来てい

ない自治会に通知を出すべきであ

る。
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都市計画課

(市長)

　私は、市長になる前から古代蓮の里、埼玉古墳公園と、行田にはこんなにいいも

のがあるのに生かしきれてないんじゃないか、もったいないと思っておりました。

　古代蓮の里は、市のものでありますので、市の判断で、指定管理も含めて運営の

手法についてはやりようがあります。もっと市外からお客さんに来ていただき、お

金を使っていただくような施設にもしていきたいと思っております。

　そして、さきたま古墳公園については、埼玉県にもいろいろと具体的な話もして

おります。県の所管ですので、市がこういうことをしたい、こう使わせてもらいた

いということは県に対して粘り強く言っていきたいと思っております。

　行田市が誇る歴史的な遺産の一つは、やはりさきたま古墳公園だと思っておりま

す。これをしっかりと生かしていきたいと思っております。

(副市長)

　足利フラワーパークの件についてですが、古代蓮の里は指定管理という方式で管

理しており、ご存じのように市の出資財団であるいきいき財団が請け負っておりま

す。過去に古代蓮の里の指定管理の公募をかけた際、数社の応募がありました。こ

こで一番を取ったのがそのいきいき財団になりますが、公募から漏れてしまった業

者が数社あります。この業者を公にすることはできませんが、ただ、過去に数社の

応募があったという事実だけお伝えさせていただきます。ご理解いただければと思

います。

5

【さきたま古墳、古代蓮の里につい

て】

　以前さきたまテラスの隣の広場に

農産物直売所など食事ができる場所

などを誘致したらどうかと質問した

が、県の所管のため、市としてはで

きないという回答だった。

　また、以前古代蓮の里を足利フラ

ワーパークが借り上げて進めていく

という話を聞いたが、市の方では知

らないといわれた。

　話を聞いていると、市長は積極的

な意見を言っているが、市職員に聞

くと「知りません」、「県の施設で

すから」とすごく消極的な意見ばか

りである。
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6

【高速道路の誘致について】

　17号バイパスができたときから、

真ん中が広く残してあり、高速道路

ができるという話を聞いていた。し

かし、今まで誰も高速道路を通す要

望をしていなかったというのはおか

しい。消極的な市政運営ばかりで今

まで何をしていたのか。

都市計画課

(市長)

　高速道路につきましては、昨年から始めたわけですが、しっかりとやっていきた

いと思っております。今回、消滅可能性自治体とされましたが、これを機に市の職

員と危機感を共有するいい機会にしたいと考えております。今まで危機感がなかっ

たというわけではありませんが、こんなこと言われていいのか、悔しいと思わない

のか、ということで、この思いを共有したいと思っております。また、市民の皆さ

んと一緒にこの思いを共有し、頑張っていきたいと思っております。

7

【行田タワーについて】

　行田市長は古代蓮の里のタワーを

「行田タワー」と言っているが、正

式名称は違うのではないか。「行田

タワー」は『飛んで埼玉』で撃墜さ

れたタワーである。正式名称は何に

なるか。

都市計画課

(市長)

　『飛んで埼玉Part2』が上映され、これを機にもう一度市役所内部で確認しまし

たところ、正式名称は特にありませんでした。「古代蓮の里タワー」、「古代蓮タ

ワー」と言っており、正式名称と決めているわけではないということでした。市と

しては、これを機に「行田タワー」という正式名称にしようと考えております。ま

た何かの機会で、しっかりとこの「行田タワー」という正式名称でお披露目もして

いきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。
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8

【水城公園の水質悪化について】

　水城公園のアオコについて、一昨

年くらいから非常に増えてきた。昨

年が一番すごくにおいが発生して、

今年は1カ月くらい前にアオコを除

去してもらった。上流を含めて全体

的に直していかないと解消すること

は難しい。できるだけ注意しながら

見守ってもらいたい。

都市計画課

(都市整備部長)

　水質悪化の大きな原因として、流れが停滞していること、釣りの餌が沈殿して溜

まったまま浄化しないことの２点であると考えているところでございます。

　流速が低下し水の流れが悪いため、7月に1度堰を下げて水が流れるような対応を

したところです。また、埼玉県の東部環境事務所の方に現地を確認していただき、

環境への影響が大きいのか、それとも自然発生的で時間が経つと浄化され環境に大

きな影響はないのか、確認していただきました。やはりアオコの一種であり、周辺

環境の水温が上がってることなどが原因ではないかというご意見をいただきまし

た。

　また、池の底に溜まった魚の餌につきましては、抜本的に水を抜かないと解消し

ないところがありますので、今後具体的にどのように対応していくか、担当者と一

緒に研究しているところですので、もうちょっとお時間をいただければとと思いま

す。

9

【桜の木の剪定について】

　既に枯れている桜は天に向かって

まっすぐに切られている。横に伸び

る枝は切っても構わないが、上に伸

びている木は、まっすぐ切ると直接

細菌が入ってきて、がんしゅ、こぶ

のようなものができてしまう。水城

公園の桜にも大きながんしゅができ

ている。また、てんぐ巣病に罹って

いるものもあり、大人の木も枯れて

きている。適切な管理をお願いした

い。

都市計画課

(都市整備部長)

　桜の木の切り方につきまして、切った面が上に向いていると雨水や異物などが入

りやすくなり、切断面にあまりよくないということは、おっしゃるとおりです。

　水城公園では、市で雇ってる専門で作業する公園作業員と専門業者にお願いして

いるところですが、公園作業員が剪定する際には、専門業者から木の切り方の指導

を受けた上で剪定をするよう、現在話し合っているところであります。
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10

【桜の木のカミキリムシ対策につい

て】

　カミキリムシ対策として、最近隅

田公園で、カミキリムシが出てこな

いように地上から3メートルくらい

までモルタルを吹き付け、とにかく

閉じ込めてしまおうとするなど、い

ろいろと工夫を始めた。カミキリム

シについては少なくとも週１回は

チェックをした方がよい。

都市計画課

(都市整備部長)

　クビアカツヤカミキリにつきましては、大変難しい状況です。1度クビアカツヤ

カミキリが付くとなかなか離れない状況でございます。市でも、木に穴を開けて職

員がそこに薬剤を注入する、薬剤を噴霧するなどの対策を取っておりますが、1度

付くと、そこに集まってくる習性があるため、抜本的な対策が難しい状況です。

　また、クビアカツヤカミキリに侵食された木は、老木が多く、周りにも老木があ

るため一帯が全部枯れてしまう状況です。隅田公園や弘前城などの取組内容も改め

て確認し、専門家の意見も聞きながら、より良い対策を講じてまいりたいと思いま

すので、今後とも見守っていただければと思います。
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11

【忍川の流速の阻害要因について】

　2019年の緑町での浸水被害を受

け、擁壁や浚渫、伐採などの対応を

してもらったが、川の流れを早くす

るためには護岸はきれいな方がい

い。現在、草が繁茂しており、年に

2、3回草刈りをしてもらっている

が、堆積した泥は撤去されていな

い。ただ毎年草を刈るだけではな

く、一度きれいに清掃をしてもらい

たい。そうすることで、草刈りの経

費も削減できると思う。護岸が見え

ることは、川の流速を上げるために

必要なことだと思うので検討しても

らいたい。

道路治水課

(建設部長)

　草が繁茂し泥が堆積するため、それが溢れる原因になり流速も阻害するというの

は、ごもっともなご意見だと思います。市で管理している水路は、木や草が生えて

くる場合がありますが、できる限り排除する形をとっております。すぐに全ての対

応ができるわけではございませんが、それぞれ対応しております。

　また、忍川は埼玉県の管理になりますが、市といたしましても、忍川の現況を確

認し、毎年のように県に浚渫や除草をお願いしているところでございます。今後

も、市としての対応をしっかり行うとともに、県に対しましても県が管理する河川

について、しっかりと要望をしていきたいと考えております。

12

【忍川の土手と忍沼川の高低差につ

いて】

　行田中学校の手前側に忍沼川があ

るが、忍川の土手が高く、忍沼川が

ものすごく低く見える。どれくらい

高さが違うのか分かれば教えてもら

いたい。

道路治水課

(建設部長)

　忍川の土手と忍沼川の高低差についてですが、以前に調査をした結果では、概ね

忍川の土手よりも忍沼川の方が約50センチメートル程度低くなっている現状でござ

います。

　また、今年度忍沼川の逆流防止堰についてシミュレーションをかけ、逆流防止堰

の必要性等いろいろ検証したいと考えております。現実的には、忍川の土手の方が

高いため、それを加味しながら調査を行い、方向性を検討し対応してまいりたいと

存じます。
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13

【忍川の今後の整備について】

　令和元年台風19号から4年が経

ち、忍川の擁壁整備はしてもらった

が、そのあとは何もされていない状

態である。同様の雨が降れば、忍沼

川の方から緑町の方にまた水が溢れ

てくる。いつまでに、どのような形

で整備されるのか。

道路治水課

(建設部長)

　忍川につきましては、現状ではその整備が見えないところがございます。埼玉県

では、今後忍川の河道拡幅の整備を予定しており、現在のところ令和8年度までに

整備する予定であると伺っております。

　また、市としても、令和元年度の台風19号の被害を受け、緑町の排水機のポンプ

をこれまでの2機から1機増設し、3機体制としたところでございます。

　現状では、忍沼川の方が低く、そこから溢れるのを危惧されることはごもっとも

だと思います。以前市で忍沼川を調査した際には、全体的にちょっと低くなってい

る場所や、局部的に低い場所が4、5カ所ございました。こうした場所は、調査で把

握しておりますので、豪雨などで危険が生じるおそれがある場合には、土嚢を積む

などの対応をしてまいりたいと考えております。

14

【消滅可能性都市について】

　消滅可能性都市については、マス

コミなどでもいろんな施策が挙げら

れている。行田市でも各部から1提

案ずつ市長に提案し、それを市ホー

ムページで公表してもらいたい。

企画政策課

(市長)

　大変に良いご提案だと思います。こんなことやったら消滅可能性自治体から脱却

できるのではないか、という案を各部署から出して、その中から新しい施策も行っ

ていきたいと考えております。ありがとうございます。


